
8. Sitzung des Schulverbandsausschusses Ebermannstadt 
(öffentlich) 

 
 

Beginn: 16:00 Uhr Ende: 17:20 Uhr 

Sitzungstag: 20. Mai 2019  

 Sitzungsort: Grund- und Mittelschule Ebermannstadt 

Lehrerzimmer 

 

Anwesend: 

Vorsitzende: 

Meyer, Christiane  

Verbandsräte: 

Dorn, Franz  
Hack, Michael  
Krämer, Helmut  
Pirkelmann, Edmund  
Riediger, Gerhard  
Sponsel, Heinrich  
Stark, Rose  
Taut, Helmut  

Stellvertreter 

Horn, Erwin Vertretung für Frau Susanne Löser 

Verwaltung: 

Kirchner, Andreas  

informatives Mitglied 

Mohnlein, Anette  
 
Entschuldigt fehlen: 

Verbandsräte: 

Löser, Susanne  
 



Öffentlicher Teil der 

8. Sitzung des Schulverbandsausschusses Ebermannstadt 

20.05.2019 
 

 

 

Seite 2 von 5 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Schulverbandsrätin Susanne Löser hat sich für die Sitzung 
entschuldigt. Sie begrüßt Ihren Stellvertreter Schulverbandsrat Herrn Horn und die 
Schulleiterin Anette Mohnlein. 
 
 
1. Tagesordnung und Genehmigung der Sitzungsniederschrift 
1.1. Tagesordnung 
 
Mit der vorliegenden Tagesordnung besteht Einverständnis. 
 

Abstimmungsergebnis: 10 : 0 
 
1.2. Genehmigung der Sitzungsniederschriftvom 28.11.2018 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 28.11.2018 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 : 0 
 
2. Informationen der Vorsitzenden 
 
 
1. Information über die nicht-öffentliche Sitzung des Schulverbandes am 

22.11.2017 

 
Swap-Darlehen des Schulverbandes Ebermannstadt – befristete Umwandlung des 
synthetischen Fixsatzkredites in einen echten Fixsatzkredit (Festzinskredit) 
 
Der Schulverband fasste folgenden Beschluss: 
„Der Schulverbandsausschuss beschließt, den bestehenden Swap-Vertrag für 10 
Jahre auszusetzen und zeitgleich einen Festzinskredit abzuschließen.“ 

 
2. Information über die Tagesordnung  der nicht-öffentlichen Sitzung des Schul-

verbandes am 20.05.2019 
 
2.1 Personalangelegenheiten (u. a. ein Antrag auf Altersteilzeit) 
 
2.2 Vergabe der Ausführungsplanung - Sanierungsmaßnahmen an der Grund- 

und Hauptschule Ebermannstadt im Rahmen des Kommunalinvestitionspro-
gramms zur Verbesserung der Schulinfrastruktur (KIP-S) 
 

3. Sachstand Vollzug Haushaltsbeschluss 2018  
 
3.1. Die Verwaltung wurde ermächtigt, einen Auftrag für die Anschaffung einer 

neuen Heißtheke für das Schülerzentrum (veranschlagte Haushaltsmittel: 
5.200,00 €) zu vergeben.  
 
Die Culina GmbH hat nach einer freihändigen Angebotseinholung den Zu-
schlag erhalten und liefert eine Heißtheke in der 25. Kalenderwoche für einen 
Gesamtpreis von 4.128,85 Euro. 
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3.2. Die Verwaltung wurde ermächtigt, einen Auftrag für die Umrüstung der 
Fluchtwegmarkierungen in LED-Technik (veranschlagte Haushaltsmittel: 
12.000,00 €) zu vergeben.  
 
Die mit der Wartung der Elektroanlagen beauftragte Firma Elektrofirma Klar-
mann wurde mit der Umrüstung beauftragt. Hierbei sind Kosten von 
14.589,52 Euro entstanden. Die im Vergleich zum Haushaltsansatz entstan-
denen Mehrkosten von etwa 2.600 Euro haben sich wegen eines unvorherge-
sehenen Mehraufwandes (u. a. Störungssuche) bei der Umrüstung der 82 Not-
beleuchtungsschilder – statt 40 wurden 78 Arbeitsstunden abgerechnet – erge-
ben. Die Umrüstung war zum 18.12.2018 abgeschlossen.  

 

3.3. Die Verwaltung wurde ermächtigt, einen Auftrag für Neuanschaffungen im 
Rahmen des Digitalen Klassenzimmers in Abstimmung mit der Schulleitung 
(veranschlagte Haushaltsmittel: 53.400,00 €) zu vergeben.  
 
Ein Teil der Fördergelder wurde bereits investiert. Für etwa 20.500 Euro konn-
ten iPad-Klassensätze (40 Stück) angeschafft und ein Fortbildungstag finan-
ziert werden. Die Fortbildung bzw. interaktiven Workshops soll den Lehrkräf-
ten aufzeigen, wie Tablets in den Lehrplan bzw. die Lernumgebung integriert 
werden können, um das Lernen und Lehren zu bereichern.  

 
3.4. Die Verwaltung wird ermächtigt, einen Auftrag für die Anschaffung eines 

Glasfaseranschlusses (veranschlagte Haushaltsmittel: 5.000,00 €) zu verge-
ben.  
 
Die in Kooperation mit dem Landkreis geplante Ausschreibung zur Herstellung 
eines Glasfaseranschlusses im Rahmen der Förderprogramms befindet sich 
derzeit in der Vorbereitung.  

 
3.5. Die Verwaltung wird ermächtigt, einen Auftrag für die Durchführung einer 

Machbarkeitsstudie zur Erweiterung des Schülerzentrums an ein Pla-
nungsbüro (veranschlagte Haushaltsmittel: 20.000,00 €) zu vergeben.  
 
Vor der Beauftragung einer Machbarkeitsstudie ist es notwendig, ein entspre-
chendes Förderszenario mit der Regierung von Oberfranken abzuklären. Diese 
Abstimmung erfolgt aktuell.  
 
Darüber hinaus ist zu klären, welche Betreuungsform (Offene Ganztagsschule, 

Gebundene Ganztagsschule, Hort, Mittagsbetreuung, Regelklassen) mittelfris-
tig angeboten werden soll. In einer Besprechung am 06.05.2019 zwischen der 
Schulverbandsvorsitzenden, der Schulleitung, der Leitung des Schülerzent-
rums, dem Bildungsbüro des Landkreises und der Verwaltung wurde festge-
stellt, dass ein „Nebeneinander“ der Angebote alle Beteiligten überfordern wür-
de. Zudem sieht die Schulleitung wegen des langen Entwicklungsbedarfes und 
der nicht gegebenen räumlichen Struktur des Einzugsbereiches der Schule 
(Ländlicher Raum, Kleinstadt) die Einführung der gebundenen Ganztagsschule 
kritisch. 
Eine mögliche bauliche Erweiterung sollte – abhängig von einer möglichen För-
derung – so geplant werden, dass eine flexible Umnutzung – multifunktionale 
Nutzung nach den Tagesbetreuungsmodellen – möglich ist. Ggf. könnte auch 
über eine Erweiterung des Hortangebotes (SGB VIII) in Ebermannstadt nach-
gedacht werden, um eine Entlastung im Schulgebäude zu erreichen.      
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3. Bericht der Schulleiterin Anette Mohnlein 
 
Die Schulleiterin Frau Mohnlein gibt einen kurzen Überblick zur Entwicklung der 
Schülerzahlen, zu Arbeitsschwerpunkten sowie zur Ausstattung der Grund- und Mit-
telschule. 
 

1. Zahlen 
Mittelschule: 340 (davon 126 im M-Zweig) 
Planung für das Schuljahr 19/20: 325 
Es fehlen aber Wiederholer, 9. Klasse bzw. Schüler der Realschule 
 

In den nächsten Jahren geht die Schulleiterin von stabilen Schülerzahlen aus. 
 

2. Ausstattung 
Die Ausstattung wird als gut und umfassend bewertet.  
Beispiel Sport  Ebermannstadt ist beliebter Standort für Regierungslehrgänge 
und Ausbildung. Außerdem  ebenso Fachberatung Sport am Haus, unsere 
Schüler nehmen an verschiedenen Wettkämpfen teil 
 

3. Herausforderungen 
Unterricht mit digitalen Medien: Einstieg in die Arbeit mit iPads auf Grundlage 
des bayerischen Förderprogramms „digitale Klassenzimmer“ ist gelungen. Die 
Entscheidung  für den Einsatz von Tablets ist gefallen, da diese einen individu-
alisierten Unterricht ermöglichen.  
Ziel: Anschaffung von 20 Geräte plus AppleTV pro Jahrgangsstufe in den Klas-
senzimmern. Wichtig dabei auch die Weiterbildung der Lehrkräfte.  
 
Ganztagsangebot: Schülerzentrum unter Leitung von Frau Trautner genießt 
hohes Ansehen bei den Eltern. Die Gruppen sind voll belegt. Die Problematik 
der beengten Räumlichkeiten und der Personalbeschaffung sind bekannt und 
stellen in diesem Bereich eine Herausforderung für die Schule in Zusammenar-
beit mit dem Schulverband dar.  
 
Die Schulleiterin berichtet blitzlichtartig über weitere Arbeitsschwerpunkte. Ne-
ben der digitalen Bildung stehen die Themen Umwelt, Musik und Sozialerzie-
hung regelmäßig im Blickpunkt der Bildungsarbeit. Beispielhaft führt Sie das 
Projekt: Schüler helfen Senioren bei der Handynutzung an. Außerdem geht Sie 
auf die Bedeutung der Jugendsozialarbeit an Schule (JaS) ein und informiert 

das Gremium über die Idee, einmal pro Woche ein Frühstück anzubieten, da 
die Zahl der Kinder zunimmt, die nüchtern in den Schultag starten. 

 
 
4. Anfragen 
 
Zunächst einmal beantwortet die Vorsitzende die Anfrage aus der Sitzung vom 
28.11.2018 zur Möglichkeit, im Namen des Schulverbandes Ebermannstadt einen An-
trag auf Stabilisierungshilfe zu stellen. Auf Nachfrage bei der Regierung von Oberfran-
ken ist dies leider nicht möglich.  
 
Anfragen gibt es keine. 
 
Die Ausschussmitglieder nutzen die Möglichkeit, um die Themen „Zukunft bzw. Aus-
bau Schülerzentrum“ und „gemeinsames Frühstück“ zu beraten.  
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Im Hinblick auf die durch das Gremium beauftragte Machbarkeitsstudie zur Erweite-
rung des Schülerzentrums ist es Konsens, dass im Vorfeld das Nebeneinander der Be-
treuungsformen im Rahmen einer Exkursion (z. B. Neunkirchen am Brand)besichtigt 
werden könnte.   
 
Die Schulleiterin betont, dass den Eltern eine zuverlässige und flexible Betreuung ih-
rer Kinder sehr wichtig ist. Der Aspekt einer Ferienbetreuungsmöglichkeit spielt eben-
falls eine Rolle. Aus ihrer Sicht könnte eine Elternbefragung aufschlussreich sein, 
wenn es darum geht, Rahmenbedingungen für die zukünftige Betreuung der Kinder 
festzulegen.  
 

Ein „gemeinsames Frühstück“ und die (teilweise) Finanzierung durch den Schulver-
band wird konträr diskutiert. Grundsätzlich begrüßen die Mitglieder das Vorhaben 
und wünschen sich in der nächsten Sitzung eine Information zum Sachstand.  
 
 
 
 
 
 
Christiane Meyer 
Vorsitzende 

Andreas Kirchner 
Schriftführer 
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